

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Filosofía	GRADO: 10	PERIODO: III	FECHA: 21/07/20

TEMA: Filosofía en la edad media y moderna

Fecha límite de entrega: 24 de julio de 2020

La edad media

Como hemos visto el periodo helenista llegaría hasta inicios del 400 a de C., después del cual comenzarían los primeros pasos de lo que conocemos como la edad media, aunque antes hay que comprender este proceso histórico; de una manera resumida la religión de origen es el Judaísmo, del cual se origino el cristianismo, del cual se originaria el catolicismo y este último daría origen a las múltiples religiones protestantes; esta sería la historia, de una manera extremadamente resumida, de las principales religiones del mundo occidental y cuyo origen se debe, en parte, a la perdida de los valores y tradiciones difundidos en lo que hoy conocemos como las mitologías de las antiguas civilizaciones, previamente conocidas como religión. Sin embargo, es innegable que existe un elemento que vincula a todas las religiones, dicho elemento es Dios, todas hablan de un Dios único y todopoderoso, sin embargo, existen diferencias entre el Dios de una religión y el de otra, por ejemplo:

El dios judío es un ser vengativo y que prioriza al pueblo judío por encima de todos los demás, el Dios cristiano, el mismo que el de los católicos, es un ser piadoso y bondadoso capaz de cualquier cosa con tal de salvar el alma de toda la humanidad; el Dios protestante se diferencia en su relación con el ser humano, mientras que en el cristianismo el cielo es algo que se gana con actos bondadosos, en el protestantismo el cielo es algo que se gana desde el nacimiento, los actos no garantizan el cielo sino que son reflejo del lugar de una persona después de la muerte, cuando una persona es bondadosa por propia voluntad es prueba de que ira al cielo.

Sin embargo, tanto la ultima como la primera vamos a dejarlas de lado, ya que lo que nos interesa es comprender un periodo histórico donde la religión católica se convirtió en la máxima figura religiosa en el mundo occidental, posición que ocuparía desde el siglo V al siglo XV, un periodo de mil años donde el catolicismo sería la única religión aceptada u oficial, lo cual llevaría a la persecución de todas las demás formas de religión o de pensamiento; este periodo es conocido con el nombre de la edad media, aunque también se le conoce con el nombre de oscurantismo, ya que implico el abandono

y la prohibición de todo el pensamiento tradicional, además de estandarizar todo el pensamiento en torno a una misma creencia, la adoración absoluta al Dios católico.

Esto no quiere decir que la edad media fue un periodo de estancamiento, por el contrario, en este periodo si se desarrollaron campos como el arte y la educación, además este periodo seria en el que se darían los cimientos para el establecimiento de los grandes imperios, como el de España o Gran Bretaña, ya que sería en este periodo donde se desarrollaría el feudalismo (Gaarder, J. 2008. Pág. 210), sistema que permitió la formación de castillos y de señores feudales, los cuales tendrían control absoluto sobre las tierras que controlaban, después, cuando algunos señores feudales obtendrían gran poder económico crearían fuertes potencias militares conocidas como caballeros, lo cual les permitiría conquistar y apoderarse de nuevas tierras y adquirir más poder; esta situación seria lo que llevaría a que se formaran los grandes reinados, cuya importancia duraría hasta el siglo XIX.

Aunque también hay que admitir que se desarrollaron otras dinámicas culturales, por ejemplo, no todo el pensamiento tradicional seria abandonado o dejado de lado, de hecho, algunos filósofos de la antigüedad, como Platón, serian retomados, ligeramente, por los pensadores de la Edad Media, siempre y cuando su pensamiento pudiera ser retomado y adaptado en la religión cristiana. Aunque es innegable que gran parte de la tradición antigua sería abandonada o dejada de lado y, en algunos casos, cuando esos conocimientos se consideraban como herejes eran perseguidos y destruidos, la alquimia y “la brujería”; en si la filosofía de la edad media giraba en torno de una única problemática, demostrar y probar la magnificencia del Dios cristiano, en su mayoría los filósofos de la Edad Media no cuestionaban la existencia de un Dios.

Dentro de estos filósofos podemos destacar dos: San Agustín y Tomas de Aquino, aunque estos los veremos la próxima semana.

Fuentes:

- Gaarder, Jostein (2008) El mundo de Sofía. Novela sobre la historia de la filosofía. Editorial Siruela. Impreso en España.

Actividades:

1. Realiza un escrito reflexivo sobre la importancia que tienen las creencias religiosas en tu vida diaria, debes reflexionar especialmente sobre el papel que ocupan en tu familia y que tanto ha influenciado tu forma de pensar, es decir, que tan importante es este pensamiento para ti.

